

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 3 DE SEPTIEMBRE DE 1902

NÚMERO 80

PAGES HERMANOS SUCESESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervezas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc. Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias." Giramos letras sobre España.

KOUMYS! KOUMYS! KOUMYS!

Desde esta fecha en la botija LA VIOLETA estará de venta este excelente sustituto de la leche.

Es un alimento ideal, de exquisito gusto y de muy fácil digestión.

Las familias y los médicos encontrarán en él un verdadero auxiliar para el tratamiento y nutrición de los enfermos extenuados por largas enfermedades y que repulsan la leche ó sufren de vómito continuo.

LA VIOLETA garantiza la perfecta fabricación de este valioso alimento, y está en condiciones de suministrarlo á domicilio diaria ó periódicamente.

Como refresco, el "KOUMYS" es de los más agradables y debe preferirse á cualquier otro por sus excelentes cualidades nutritivas.

—Julio 31 de 1902—

A Z U C A R

Desde hoy, y durante este mes solamente, venderemos el ACREDITADO AZUCAR DE TINOCO, DE PRIMERA CLASE á 6 10-00 qq. (Diez colonos qq.)—Haremos un descuento de 50p á quien compre más de 10 qq.

San José 8 de Agosto de 1902.

LA MASCOTA
PAGÉS Y CAÑAS

FERROCARRIL DE COSTA RICA

Con motivo de la fiesta de la Pasada de la Virgen de los Angeles en Cartago, se observará el siguiente itinerario de trenes el sábado 6 del corriente mes:

De San José á Cartago, 6.50 am., 8.05 am., 8.15 am., 10.35 am., 2.30 pm., 5 p.m.
De Cartago á San José, 7. am., 12 m., 12.50 pm., 2.20 pm., 3.90 pm.

CHAS STUART,

Administrador.

San José 1º de Setiembre de 1902.—5 v.

VENDO BARATO

Dos juegos completos de "Retillas" de 4 ruedas con sus respectivos ejes, tirantes, cadenas etc., etc., uno con asiento de hierro, y el otro de piedra. Pueden colocarse sin ningún trabajo de mampostería. Están en mi finca Herrán de Tres Ríos.

JUAN JOSÉ MONTEALEGRE

Setiembre 3.—50 v.

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, coronas, cartulinas; etc. COCHES FÚNEBRES DE 1ª y 2ª

Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N° 18.

A. LANDERGREEN,

Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar y Laudau de 1ª para casamientos, bautizos etc.

"El Noticiero"

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua
CORREDACTOR,
Modesto Martínez
ADMINISTRADOR,
Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 5ª, Oeste.

Teléfono N° 26
Apartado de Correo número 109.

CABLEGRAMAS

DÍA 2

UN JUGADOR VENDADO

Berlín, 31. — Ayer jugó Mr. H. N. Pillburg, el gran jugador de ajedrez americano, 12 partidas, vendado. Ganó 7. Dos no dieron resultado decisivo y 3 perdió.

UN PATRIARCA

Nueva York, 31. — Hoy falleció Mr. Ferry Chesny, residente en Tennessee. Era probablemente el hombre más viejo de los Estados Unidos, pues contaba la misma edad que la nación. Nació el 4 de julio de 1776, día en que se firmó la declaración de la Independencia, en la Isla de la Libertad, Filadelfia.

SOBRE EL DISCURSO DE ROOSEVELT

Londres, 31.—Respecto al discurso de Roosevelt, pronunciado en Augusta, Maine, el "Expectador" se expresa así: "Nos regocijamos de que el interés de los Estados Unidos sea el mismo de los Estados Britaña, por la paz del resto del mundo, que Mr. Roosevelt anunció en términos claros é inequívocos al declarar que la doctrina Monroe sería sostenida por los Estados Unidos".

EL REY DE ITALIA Y EL EMPERADOR DE ALEMANIA

Berlín, 31.—Ha llamado la atención el contraste entre las palabras difusivas del Emperador Guillermo é la reserva con que se expresó el Rey Victor Manuel. En el banquete verificado el jueves, el Kaiser estuvo tan estusiasmado como siempre cuando brindó al Rey Victor Manuel; pero este respondió solamente con frases correctas y formales.

El principal órgano liberal de esta ciudad, "El Vosische Zeitung," dice que al parecer los monarcas habian cambiado sus papeles, pues el que posee el temperamento ardiente del medio día, tocó solamente los asuntos materiales, mientras el sucesor de los reyes, soldado de Prusia, tuvo á bien imitar la locuacidad de los hijos del Sur de Europa.

La corona que el Monarca italiano colocó sobre la tumba de Federico tiene esta inscripción en idioma francés: "Al Emperador.—Victor Manuel".

MÁS SOBRE EL DISCURSO DE ROOSEVELT

Londres, 31.—Forma gran contraste el artículo publicado por la "Saturday Review" con los de los demás periódicos, sobre el discurso pronunciado por Roosevelt, en Augusta, Maine. Opina la "Saturday Review" que la rivalidad que existe entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos, tendrá que arregiarse algún día mediante el arbitraje de la espada. Hace una reseña de la historia de "monroismo" acusando á los americanos de codicia é hipocresía y opina que la expansión americana constituye un peligro para la Gran Bretaña. Es una verdadera desgracia, que los Estados Unidos no arrojen su máscara y descubran su política egoísta sin tratar de disimularla con vestiduras de desinterés, humanitarismo y moralidad, con que se hizo la guerra á España, para disfrutar del rico botín de Filipinas y poner á Cuba bajo la suela de su bota. Las enormes riquezas de la Amé-

rica del Sur son una constante tentación para Estados Unidos que probablemente no podrán resistir. La protección que dan á las repúblicas sud americanas no tiene otro motivo que su deseo de expansión hacia el Sur, y en no lejano día se convertirá en ocupación militar, de acuerdo con la doctrina Monroe. Añade la "Saturday Review," que Estados Unidos es la única potencia de primer orden que tiene con Inglaterra límites terrestres y que aquella no ha podido disimular sus intenciones con respecto al Canadá.

BANQUETE

Manila, 31.—La Cámara de comercio de esta ciudad obsequió la noche del sábado con un banquete al Gobernador Faft. Al contestar al brindis, el Gobernador habló del futuro de las Islas Filipinas, diciendo que es la intención definitiva de Estados Unidos retener en su poder el archipiélago con el objeto de educar á los filipinos hasta el grado de que puedan contestar por sí mismos si les gusta más ser libres, ó ser una colonia autónoma, como el Canadá y Australia.

Agregó que las relaciones entre Estados Unidos y Filipinas son cordiales y que la presencia de los americanos en el archipiélago constituye un gran beneficio para sus habitantes, pues los americanos no desean las islas por motivos egoístas.

CHINOS É INGLESES

Shanghai, 31.—No se ha firmado aun el tratado comercial anglo-chino. El representante de la Gran Bretaña, Sir James L. Mackay y demás comisionados, se reunieron el 30 de Agosto para terminar el tratado; pero como no se encontró conforme el decreto imperial autorizando los delegados chinos, el representante inglés se negó á firmarlo. "La Gaceta Imperial" publica un decreto suspendiendo el cobro de la taxa Likin, en todo el imperio chino.

TRES CONFERENCIAS IMPORTANTES

Washington, 31.—El Bureau de las repúblicas americanas hace los preparativos para despertar el interés internacional por las tres importantes conferencias que se verificarán en los Estados Unidos. Estas conferencias son el resultado del Congreso Pan Americano celebrado en Méjico. La primera de esas tres conferencias tendrá lugar en Nueva York el 19 de octubre. Se discutirá sobre el cultivo del café y los beneficios comerciales del Bureau establecido respecto de ese grano. Se publicará un boletín en español é inglés. Asistirán representantes de Méjico, Guatemala, Salvador, Nicaragua y los Estados Unidos.

A principios de diciembre se reunirá en esta capital un Congreso de Sanidad en que se discutirán las leyes sobre cuarentenas. Chile, Guatemala, Salvador y los Estados Unidos han manifestado propósitos de enviar sus representantes. Se reunirá otro Congreso para discutir las cuestiones que se relacionan con las aduanas. Enviarán representantes, Bolivia, Guatemala, Méjico, Venezuela y los Estados Unidos.

REGRESO DEL REY DE ITALIA

Postdam, 31.—El rey Victor Manuel que estuvo hoy de visita en esta ciudad, partió con dirección á Italia. El Emperador le acompañó hasta la estación del ferrocarril. La despedida fué muy cordial: los monarcas se abrazaron repetidas veces.

El vapor nacional "Poás"

Lo que nos costó.—Enorme pérdida.

La adquisición del vapor "Poás", en 1898, es uno de los más palpables ejem-

plos de derroche de los caudales públicos.

Quien quiera explicarse la crisis ó, mejor dicho, la pobreza en que está sumido nuestro país, no sólo debe estudiar las causas próximas—baja del café, abuso del crédito, medio circulante etc, sino también buscar las raíces hondísimas de esta situación en los despilfarros de la Hacienda nacional durante los últimos años.

Extractamos de las Memorias respectivas lo que nos ha costado el vapor "Poás", así:

Table with 2 columns: Year/Period and Cost. Includes 'Casco y aparejo armado en guerra \$28,000 oro en 1898 al 150 ojo', 'Gastos del POAS', and a 'Total' of 154,836-95.

Pero todavía hay que agregar de las partidas de eventuales de la Cartera de Marina, durante esos cuatro años, lo menos un 75 por ciento de gastos que originaba el Poás. Esas partidas son:

Table with 2 columns: Year/Period and Cost. Includes 'De 1898 á 1899', '1899 á 1900', '1900 á 1901', '1901 á 1902', and a 'Total' of 70,158-81.

75 ojo para el "Poás"... \$52,619-10. Si esto se agrega á la suma anterior tendremos un total de \$207,456-05. El "Poás" se ha vendido en 2,010 libras esterlinas, que al 109 ojo de premio, son iguales á \$21,004-50. La pérdida, pues, que nos ha ocasionado la quietesca compra de ese buque es de \$186,451-55. No haremos comentarios. Que el público lo haga.

Entierro de las dos hermanas muertas por el rayo

UN INCIDENTE CURIOSO

Ayer á las 11 a. m. fueron enterradas las dos jóvenes hermanas, que de modo tan trágico murieron en San Juan. Cantaron la misa de requiem los señores don Alejandro Aguilar h., don Alberto Porras y don Pedro Calderón. Un numeroso grupo de la familia y allegados y las escuelas de San Juan, acompañaban el triste desfile de los dos ataúdes.

Al llegar al cementerio, fue depositada una de las cajas en el fondo de la fosa: todos los concurrentes la rodeaban, y estaban bajando la segunda y entregándola en manos de los sepultureros que en el fondo de la huesa se encontraban, cuando se derrumbaron sus bordes y muchos de los concurrentes rodaron al fondo, cayendo encima de los enterradores, uno de los cuales quedó cubierto de tierra hasta el pecho.

La consternación fue inmensa: hubo quienes pensaron, al oír gritar á los que caían, que se trataba de una resurrección ó de algo extraordinario.

Cuando volvieron de la sorpresa y vieron que nada sobrenatural había pasado, se procedió debidamente al sepelio. Detalle conmovedor es el que se nos comunica últimamente: el hermano de las muertas, no sólo no ha encontrado resignación á su dolor, sino que sufre á cada momento síncope nerviosos.

Una carta

San José, 2 de setiembre de 1902.— Señor Director de EL NOTICIERO.—P. —Muy señor nuestro.—En los detalles que sobre la "Caída de un rayo en San Juan" dá su periódico fecha de hoy por medio de uno de sus Redactores, que asegura que el cadáver de Amable estaba tibio aún, á su llegada á San Juan (tal vez dos horas después de la desgracia, supongamos) y que los cadáveres en esa hora no presentaban ninguna rigidez nos hace pensar que si habría sido ó no caritativo aplicarles el remedio que según el sabio Dr. Pocy se sigue en los Estados Unidos. "Consiste el procedimiento en echar sobre la persona accidentada repetidos baldes de agua fría durante una hora, si es preciso, hasta que dé señales de vida".

Hayáse ó no aplicado dicho procedimiento á esas desgraciadas, suplicamos

á usted se sirva mandar publicar en su importante periódico lo anterior, que en todo caso á nadie podía perjudicar.—Por usted atento servidor.—Dr. OX.—Por la firma.

De Heredia

LA VELADA DE LA FILARMONÍA

Con éxito brillante dió la Filarmonía de esta ciudad su velada el sábado último.

Quien entre á nuestro Palacio Municipal en noche de velada de la Filarmonía, no podría explicarse el rumor que en días pasados circuló, de que esta culta y simpática asociación estaba al disolverse. Es que siempre, invariablemente siempre, tiene lleno absoluto en sus actos públicos, sea cual fuere el valor de la entrada. Y en todas ocasiones con el mismo público, escogido y culto. Unicamente el luto ó una seria enfermedad, impide á las familias de Heredia concurrir á esas fiestas. De lo contrario, ellas son punto de cita de nuestra buena sociedad.

Y basta de digresiones. El 30 de agosto último á las 8 1/2 p. m. y nuestro elegante Teatro-Salón, estaba literalmente lleno. Momentos después la Filarmonía ejecutaba magistralmente la obertura de Suppe "Franz Schubert," y levantado acto continuo el telón, Romualdo Bolaños, nuestro simpático Pizo, nos recitaba el monólogo de Peza, "Escribiendo un drama." Fue muy aplaudido. No obstante, los que á Pizo queremos de veras, sentimos que no hubiera escogido otra recitación. "Escribiendo un drama" ha sido recitado ya varias veces aquí. Así es que nos damos por recibidos de ese, por lo demás, hermoso monólogo.

La zarzuela "La trompa de Eustaquio" era esperada con ansiedad y como á todas las cosas de esta vida, le llegó su turno.

Levantado el telón, apareció en la escena Lidia Pacheco, una herediana que en plena andalucía atraria codiciosas miradas con su gracia y gentileza. Un elegante traje de seda amarillo oro, ceñía su soberano cuerpo. Estaba encantadora. Fue recibida con aplausos. Y principió la zarzuela, es decir una pantomima que la inteligencia y sobresalientes aptitudes de los actores elevaron al rango de zarzuela. Así y todo, gustó mucho y mereció nutridos aplausos. Martínez, en su papel de Babilés, estuvo admirable, correctísimo. Lidia, desempeñó con sumo acierto su papel y su fresca y preciosa voz encantó al auditorio. Pizo, muy bien. Dobles, exajerao.

Terminada la representación dicha, empezó el baile. La Filarmonía obsequia siempre á los concurrentes con 6 ó 7 magníficas piezas que arrastran a entusiasta adoración por "Tarpiscuro" á cuanto sujeto sin parálisis las escuche. Cuarenta parejas llenaban el salón.

AVISOS DEL DIA

MANDOLINISTAS! NOVEDAD!

Se vende una magnífica mandolina de "Triple cuerda", completamente nueva y con su correspondiente estuche. Es la única en el país.—Puede verse en la tienda de don Menard Iglesias.—Setiembre 3.—3 v

A LOS GANADEROS

Con práctica de más de cuarenta años en el negocio de arrear, vender y comprar ganado, ofrezco mis servicios á los ganaderos, cobrando dos y medio por ciento de comisión de venta y compra y convencional en todo lo demás del negocio. Sobre mi capacidad y honradez puede informarse don Francisco Mayorca, don José Cabezas don Narciso Ruiz y don Amil Salazar.

San José, Avenida Central Oeste N.º 443, frente á don José María Castillo.—RAFAEL ZEVALLOS.—Setiembre 3.—1 m.

ESTRELLA DE BRILLANTE

En la matinee del domingo que pasó, se perdió una estrella de brillante, parte de un prendedor. Al que la presente en la sucesión de ROBERT HERMANOS se le dará una buena gratificación.—3 de Setiembre.

CRONICA

Santorial

Miércoles, 3.—San Esteban, Rey de Hungría, Santa Serapia, virgen y mártir, Santa Eugenia, virgen y compañera, mártires, San Nonito y confesor.

Observaciones meteorológicas

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes 'TEMPERATURA DEL AIRE', 'HUMEDAD DEL AIRE', 'LLOVIA', and 'Horas de sol'.

Bautizos

Día 2.—Parroquia del Carmen—Jorge Juan Bautista del Carzén, hijo legítimo de Carlos Brealey Fernández y Carmen Salazar Loria. Parroquia de la Merced—No hubo.

Movimiento de Hoteles

Imperial.—Esteban, J. W. Mattes, de Tuis, F. J. Palacio de Colombia; E. L. Cain, de San Juan de Dios; C. Meino, de Limón; C. Lindo de id. Internacional.—A. J. Winthon de Juan Vías, Ramón Vega de id., y B. Peralta de Cartago.—Francés.—No hubo.

Movimiento de tribunales

Salá de Casación.—A la 1 p. m.—Vista del asunto civil pendiente entre Braulio y Mercedes Carrillo contra sucesión José Bolaños. Sala 1ª.—A la 1 p. m.—Alberto Monge contra Félix J. Piedra. Sala 2ª.—Asunto Patronía Caballero. Juzgado 1º del Crimen.—A las 9 a. m.—Indagatoria del Redactor de "El Día," en acusación establecida p. r. Macedonio Freses, por injuria. A la 1 p. m.—Ratificación causa contra E. las Rojas Solano. A la 1 p. m.—Testigos de la acusación causa contra Gamaliel Mora. A la 1 p. m.—Testigos en causa contra Martínez Larraive por hurto. Juzgado 2º del Crimen.—A la 1 p. m.—Testigos en causa contra Francisco Turrios y Miguel Madrigal. A las 2 p. m.—Declaración Testigos en causa contra Gregorio Obregón Pruebas en segunda instancia.

Aldalida 1ª.—A la 1 p. m.—Fulgencio Zeladón contra V. M. Bejarano. Juzgado 1º Civil.—A la 1 p. m.—Testigos en juicio Gústavo contra Casanova. A las 2 y media p. m.—Reconocimiento de Castro Centeno contra X y X X.

Juzgado de lo Contencioso.—A las 12 y media p. m.—Testigos en causa Santiago Morúa. A las 2 p. m.—Audencia pública en causa contra Flo Aenías. Juzgado 1º Civil.—A las 2 p. m.—Testigos Antonio Córdoba. A las 3 p. m.—Testigos sucesión Juan Salazar contra Cristina Sánchez.

Aldalida 2ª.—A la 1 p. m.—Declaración del perito único en juicio de Angolina Caacón de Castro. Aldalida 3ª.—A las 8 y media a. m.—Declaración S. Vargas. A la 1 p. m.—Declaración Camilo Mora. A las 2 p. m.—Reconocimiento pedido por Josefa Vega contra S. Serrano. A las 3 p. m.—Posiciones pedidas Charles Cleay contra S. Chappe.

Movimiento de Cárceles

Cárcel de hombres.—Saló Camilo Durán por haber cumplido su arresto. Cárcel de mujeres.—Entró Juana Barahona Vargas.

Telegramas rezagados

Rafael Delgado, Grecia; Carlos Menoah, Limón; Alejandro Meza, Guatemala; Carlos Barrios Castro, Tegucigalpa; Petronila Bonilla, Managua; Roberto Solano, Rivas.

Hospital

Entraron, Pedro Vargas, Ramón Castro, Joaquín Hidalgo y Dolores Alierda.—Salieron, Alejandro Arón, Elías Bustamante, Ramón Escobar, Enrique Marín y Casimiro Salazar.

sentencia

Ayer á las 9 a. m. el Juez 1º del Crimen dictó sentencia condenatoria en causa que se sigue al Sr. Maximino Jiménez Artavia por el delito de amenazas de atentado en perjuicio de Faustino Jiménez (ú. s.). Fue condenado á dos meses un día de presidio interior menor descontable en la Cárcel Pública de esta ciudad, además á pagar los daños y perjuicios del perjuicio, quedando inhabilitado para puestos públicos durante la condena.

Inhumaciones en San José

Setiembre 2.—Bernardo Augusto Gabriel Emilio Alvarado Salvatierra, de 12 días de edad, murió de inanición en el distrito del Hospital, á las 2 y media p. m. del 1º del corriente mes. Hijo legítimo de José Alvarado y Mercedes Salvatierra.

María Rojas Núñez, de ninguna edad, murió á causa de nacimiento prematuro, en el distrito de Catedral, á las 7 de la noche del 1º del corriente mes. Hija legítima de Juan Bautista Rojas Castro y Josefa Núñez.

Heredia

(Por teléfono, día 2).—José Jiménez ha sido conducido á la Policía por hurto de un paraguas, un pantalón de casimir y una camiseta de Lázaro Esquivel.

—Una mujer por ebria.

—La policía ha ordenado que se suministren píldoras á los perros.

Perro rabioso

Por el lado Este del Mercado un número regular de personas rodeaba ayer un perro atacado de hidrofobia.

Como estamos en la época en que se dan los escandalosos espectáculos de canes que mueren envenenados en las calles, todas las personas presentes creían que el perro sufriría las angustias de la estrictinina. Pero una persona que accedió á pasar en aquellos momentos y vió el animal declaró que lo que tenía era rabia.

El susto de los curiosos fue grande y sólo el dueño del perro se le acercó y casi de rastra lo condujo al matadero.

Robo

Don Eusebio Rojas dió parte ayer al Agente 1º de Policía, que le fué robada una bestia de su potrero. Se han imparti-do órdenes para averiguar el "paradero de dicha yegua".

Condenados

Lo fueron ayer un hombre y una mujer, el primero á pagar \$3.00 por faltas á la autoridad y la segunda \$3.00 por escándalo. El hombre pagó la multa, mas la mujer, por no tener dinero se la mandó á la sombra.

Jurado

Ayer fué el Jurado de calificación en causa que se sigue contra Gerardo Mora por lesiones. El veredicto le fué adverso.

Auto

Por el Juez 2º del Crimen fué dictado auto motivado de prisión contra Miguel Meléndez Ramirez, acusado por hurto en perjuicio de Julián Araya.

Comisión Permanente

I.—Se dió lectura á una nota del señor Ministro de Policía, en la que se comunicó á la Comisión Permanente, que no puede asistir á la sesión de hoy, como le había excitado la Comisión, por tener asuntos de importancia que se lo impedían. El Presidente la mandó archivar.

II.—Se dió lectura á un memorial presentado por varios comerciantes de esta capital, que tendía á reforzar más los argumentos para que los establecimientos de comercio fuesen cerrados los días de fiestas á las 2 p. m. en toda la República, y pidiendo al mismo tiempo se acepte la reforma pedida por el Poder Ejecutivo á la misma ley. El Presidente la mandó á agregar á sus antecedentes.

III.—Anuncia la Presidencia que continuaba la discusión, en tercer debate, del proyecto de Decreto del Ejecutivo referente á la reforma de la ley número 69 emitida el 7 de Agosto por el Congreso Constitucional.

Fue aprobado en tercer debate, haciéndose constar su voto negativo el Diputado Sáenz. Se procedió á la discusión en detal, y leídos los artículos 1º y 2º que constituyen el proyecto referido, resultaron aprobados por tres votos contra dos. Los diputados que votaron afirmativamente fueron el Presidente, Secretario y González Víquez y en contra los Diputados Sáenz y Flores.

A las 10 y cuarto se levantó la sesión.

Tramo modelo

En el mercado de esta ciudad, se construye por cuenta de la Municipalidad, un tramo para venta de legumbres y tiliches, que si resulta tal cual es el proyecto de los municipios, será de elegante forma.

Consumo de carne

En el pasado mes de agosto, para el consumo de San José fueron "matados" 613 reses, 155 cerdos, que dieron una entrada positiva á la Municipalidad, de derechos de destace, de \$459.75, y á la Junta de Educación \$459.75.

Recuerdo

La Policía de orden y seguridad, en cuerpo, se retrató ayer con el fin de obsequiar al primer Comandante don Nazario Castro con una copia, como recuerdo de simpatía. Esto se debe á la separación del señor Castro del puesto que ocupa.

Pleto

En Sabanilla de los Granados (Mo-jón), se alegraron más de lo conveniente los vecinos con motivo de la fiesta del patrono, el domingo pasado. Un señor Ballesterero que se emborrachó é hizo escándalo, era conducido á la prevención por el Juez de Paz del distrito y su guardia, cuando se le echaron encima para arrebatarle el preso varios individuos, entre ellos Maximino Vargas, Napoleón Serrano, Nicasio Aguilar, Ramón Hernández y Juan Fonseca. La autoridad se defendió con bravura y se armó una de San Quintín, resultando lesionado Francisco Quesada. El Agente 1º Principal de Policía ha expedido orden de capturar á los delincuentes.

De Heredia

El Dr. don Juan J. Flores y don Amado Rosabal, partirán para Estados Unidos el 11 del corriente. Van en busca de salud.

—El señor Juez Civil de esta provincia ha declarado en quiebra á Francisco Zamora Chacón, vecino de Santo Domingo, á solicitud de José M.º Castillo

Movimiento marítimo

Limón, 31.—A las 6 a. m. fondó el vapor "Atlas" procedente de San Juan del Norte. Pasajeros de 1.º Francisco Palacios, Gustavo Araya y 20 de cubierta.

1.º de Setiembre.—Ayer a las 5 1/2 p. m. zarpó para Nueva Orleans el vapor noruego "Alabama", sin pasajeros.

—Hoy a las 6 a. m. ancló el vapor inglés "Bevery", procedente de Nueva York. Pasajeros: Geo. Dick.

—Ayer a las 6 y media p. m. zarpó con destino a Nueva York el vapor alemán "Atlas". Pasajeros: Nefelí Atmelia, Ismael Vanelli, Luis Anderson, José Mercedes Rojas, Mammel Monge C., E. O. Byer y Wilmot W. Brown J.

Puntarenas, 31.—Hoy a las 7 y media m. fondó el vapor inglés "Chile", procedente de Panamá. Pasajeros: Justo Sandoval.

Ante el Vicario Capitular

Ayer, a las seis de la tarde, una comisión compuesta de cincuenta vecinos del pueblo de San Pedro del Mojón, se presentó en el Palacio Episcopal solicitando audiencia para ante el presunto Obispo.

Representaba a la Comisión y llevaba la palabra, el Licenciado don Francisco María Fuentes.

El móvil de los vecinos de San Pedro, al presentarse en Palacio, era el de dar las gracias al Sr. Vicario Capitular por no haberlo admitido la renuncia al Cura del lugar señor Presbítero don José J. Calderón y a rogarle que lo mantuviese en su puesto, en bien del pueblo.

El señor Doctor Ulloa les dijo a los presentados que el Padre Calderón seguía de Cura en San Pedro mientras él viviera y así lo quisiera.

Un carrerón

Ayer, como a las 3 p. m., un carrerón de cerveza que venía a todo correr por la Avenida Central sufrió un desperfecto frente a la casa de doña Elena de Orozco. Conducían el carrerón dos hombres, uno de ellos en estado de ebriedad.

Al tratar de dar vuelta en la esquina, chocó con un poste de la luz eléctrica del señor Mendiola, y fue tan grande el golpe, que las cervezas y kolas saltaron y se hicieron mil pedazos. El caballo rompió en el choque los arneses y siguió corriendo desahogado. Los dos arrieros cayeron al suelo; uno fue a dar a larga distancia y el otro cayó bajo las ruedas y salió con una fuerte lesión en una mano, otra en la mano y rozaduras en la cara. El poste quedó tambaleándose por largo rato. Según parece, el carrerero siguió con sus aventuras por la Avenida de las Damas.

Aclaración

A ruego de persona interesada, debemos aclarar, que la Julia Borbón, de la que nos ocupamos en nuestro número del domingo, no es la señorita Julia Borbón Fernández. Conste, pues, para evitar equivocaciones.

Coincidencia

El dueño de una vinería situada en el Mercado, fué víctima en la semana pasada de un fuerte ataque de calenturas; y ayer, en momentos menos pensados, se sintió atacado de igual dolencia el dependiente, siendo trasladado a su casa en coche. El policía n.º 12 prestó los auxilios del caso al enfermo.

Municipalidades

El puesto de Inspector de Rentas Nacionales servido con acierto por don Manuel Carranza, está dando benéficos resultados. Según hemos oído decir, los fondos de algunas Municipalidades no se hayan en orden y se están haciendo las averiguaciones del caso. El Gobierno debía obligar a las Municipalidades a depositar sus fondos en algún Banco.

Tranvía

Según se nos informa, la Electric Light and Traction Co. está arreglando un empréstito con el objeto de llevar su línea de tranvías hasta Cartago. También será llevado, si a los arreglos se da buen fin, a los pueblos de San Juan, Guadalupe y San Vicente.

De Heredia

Una persona nos comunica que por el artículo XI del acta de la sesión celebrada el 21 de julio por la Municipalidad de Heredia, se dispone que se retiren todos los peones y trabajadores y se suspendan, de consiguiente, los trabajos.

Sin embargo, continúan en sus puestos el pagador municipal y el jefe de los trabajos públicos.

¿Qué harán éstos sin aquéllos?

Mendigos

Muy seriamente se está preocupando la Junta de Caridad, por el asunto de mendicidad en San José. La directiva del Asilo de Pobres construirá en cuanto se arbitren los fondos necesarios, dos salones para asilar mendigos y serán sostenidos por cuotas ya ofrecidas de la Municipalidad, el comercio y muchos particulares de esta capital.

Tranvías

Ayer a las 1 y 25 p. m. se suspendió el servicio, por falta de fuerza. Duró la suspensión 50 minutos. Un carro se detuvo frente al almacén de Lines y otro frente a la hacienda Los Yoses.

Una criatura perdida dentro de una milpa

Auxilio que le prestó un perro

El viernes de la semana pasada se extravió en Tres Ríos, de la casa de sus padres, una criatura de tierna edad. Los padres notaron la desaparición de la chiquitina a las cinco de la tarde, y llenos de angustia, se pusieron a buscarla.

Por más esfuerzos que hacían, no les fué posible dar, durante toda la noche, con el paradero de la pequeña.

Ayudaban a los padres en sus pesquisas doce hombres del pueblo.

Por fin a las cinco de la madrugada hallaron a la niña dentro de una milpa.

La niña es de dos años de edad, se llama Dorita y es parienta próxima de don Pantaleón Córdova.

La criatura fué encontrada completamente entumecida por el frío de la noche.

Nos cuentan que junto a la criatura estaba el fiel perro de la casa, animal cuyos ahullidos indudablemente orientaron a las personas que andaban en su busca.

La niña fue prolijamente examinada y no se le halló lesión alguna.

Es así un milagro que en tan tierna edad no hubiese perecido, pues aquella noche fué en la que cayó una fuerte tormenta.

Un hombre herido en Santa Barbara

Nos escriben de San Pedro de Santa Bárbara, que el 19 del mes pasado, Juan Flores se dirigía en una carreta a Heredia para ciertos asuntos judiciales. Manuel y Pedro Portuñez, Filadelfo, Joaquín y Silvestre Gutiérrez, Alfonso, Heliodoro y Feliciano Cerdas, se encaminaban a la misma ciudad, por igual asunto que Flores, pues se trataba de una herencia.

Los últimos, durante el camino, por rivalidades que ignoramos, venían insultando al primero; y pasando de las palabras y llegando a las vías de hecho, le arremetieron a palos y machetazos, causándole una herida.

Dos muchachos Arias, viendo la injusticia con que era atacado Flores, salieron en defensa de éste, librándole de un machetazo que le descargó uno de ellos, machetazo que talvez le hubiera causado la muerte.

Al verse libre Flores de sus enemigos, se refugió en casa de doña Segunda Arias.

El Agente de Policía llegó en esos momentos, pero no hizo nada para castigar a los atacantes. Pasada una hora, el comisario Juan Portuñez hizo presos a tres de los hombres que iban ya de fuga por un solar; pero al encontrarse con el Agente de Policía, éstos le garantizó que no serían molestados.

En una palabra, el Jefe Político y el Agente de Policía, muy en contra de los deberes que les impone su cargo, no sólo no castigaron a los que a mano armada atacaron a un hombre indefenso, sino que al parecer, se pusieron de lado de éstos.

Es imposible que, con autoridades semejantes, haya tranquilidad y paz en los pueblos.

DE PROVINCIAS

Palmares

Agosto, 30.—Se está muy mal aquí, como en otras partes de la República, con el servicio del correo. Aquí a lo menos, al que lo hace de San Ramón a Atenas, se le pierde la bestia con la ballesta; otras veces, porque a las ocho o nueve de la mañana no parece en Palmares con la correspondencia que trae de Atenas, sin saberse el motivo verdadero que lo pudiera excusar de su mal servicio, pues si antes era cumplido, hoy no: otras ocasiones porque al posta de Alajuela a Atenas, se le pierde la bestia con la correspondencia; y otras porque a veces la correspondencia de Palmares y San Ramón la envían de San José de Alajuela a Puntarenas ó de San José a Heredia ó a Cartago.

Es preciso, pues, llamar la atención de quien ó quienes correspondan por el poco cuidado y por el positivo perjuicio que se causa con esto al público en general.

—Se están haciendo buenos preparativos para la fiesta de la Virgen de Mercedes, Patrona de este cantón. Habrá buena música, pues al efecto se están ensayando varias piezas escogidas, por la filarmónica de esta villa. Se aseguran que la completa filarmónica del Navajío se unirá a la de esta villa, y que vendrán varios músicos de banda, que tocarán en unión de todos los demás. Total, que haba algo este, pues de treinta a cuarenta músicos, la fiesta no será poca cosa.

Habría fiesta solemne de Iglesia: vendrán cantantes y un nuevo predicador: habrá varios disfraces, juegos artificiales y mucha pluvoria.

—A propósito de Iglesia, parece que el atero del zotano, que se estaba llevando a efecto, ha sido suspendido, con motivo de algunas habladurías de unas cuatro personas que desean mandar, lo que no tiene razón de ser por muchos vecinos conocidos por la mayor parte de los ateros de este pueblo. Si el señor Cura mandó a hacer tal atero, no fué de nota propia, sino autorizado por la Junta Educadora del templo en construcción y por la opinión de la mayoría del pueblo, que se reunió para tratar de ese asunto.

El atero se llevará a cabo, no cabe duda, acerca del cual resolviera pronto el señor Director General de Obras Públicas, a quien se han dirigido los quisquillosos.

Los trabajos del Templo y de la Casa Cural, están bastante adelantados y se piensa estrenar esta día de Mercedes. Gracias a la actividad y celo del digno Cura de esta Parroquia. E. A.

Cartago

Nos dicen que don Atanasio Coto va a pedir permiso para separarse por seis meses del puesto de 2.º telegrafista, y que desamparará ese puesto en hijo Manuel.

—Dónde iría a colocar por fin la estatua del benemérito patrio don Jesús Jiménez.

—En la esquina, detrás del Convento hay un caño que despié un olor insportable. Sería bueno que pusieran remedio al mal.

—Nos dicen que don Francisco Segura Vega va a contraer matrimonio con la agraciada señorita Ester Castillo.

—Aquí la banda no promete; el maestro es hombre "invariable" y así "nos regala" cada jueves y domingo con piezas que un tiempo fueron el deleite de nuestros bisabuelos.

—¿Quizá el maestro Jesea descansará!—X.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—Se acepta la renuncia presentada por don Florentino Garbanzo del cargo de Agente de policía del distrito de los Frailes, del cantón de Desamparados de esta provincia y se nombra para el desempeño de tales funciones a don José Abarca.

—Se crea la plaza de Directora de la casa de Reclusión de Mujeres de esta ciudad, con la dotación de 20 mensuales y se nombra para que la desempeñe a la señora María Prado.

—Vistos la comunicación y el plano presentados por el señor John Keith, apoderado de la "Northern Railway Co" para la construcción del muelle del puerto de Limón, á que se refiere el contrato aprobado por decreto número 22 de 3 de julio próximo pasado, y tomado en consideración el informe de la Sección de Obras Públicas, se acuerda aprobarlo con la siguiente modificación: El primer tramo del referido muelle debe reducirse a 134,98 m. en vez de 152,35 m. marcados en el plano, para que así la situación general del edificio se ajuste á las que tuvo el antiguo muelle de madera.

LA PRENSA LIBRE.—"¿Qué hora es?" se llama un editorial en que aboga por el deslinde de partidos. Cables. Revista de la Prensa. De su sección correspondenciales tomamos: "De San Ramón. Setiembre 1.º—La fiesta de nuestro Patrono estuvo animadísima.

En la noche de la víspera la compañía de aficionados dió una función que resultó muy lucida. Asistieron á ella más de 750 personas y produjo 110 colones.

En las festividades de Iglesia hubo muy buenas disposiciones, y se veneró al Santo Patrón debidamente."

En su crónica se lee que el General Francisco Palacio, alta personalidad política del partido que hoy gobierna en Colombia, se encuentra en esta ciudad. Que le sean gratos los días que pase en Costa Rica.

LA REPUBLICA.—De un telegrama que con fecha 1.º del mes en curso le dirigen de la hermana República de El Salvador, tomamos lo siguiente:

"Cablegrama de París, dice que ayer se vendió en aquella plaza el café procedente de El Salvador á 54 francos.

—Ayer se completó aquí un crimen sensacional; dos muchachos menores de 20 años rieron, y uno de ellos resultó muerto de cuatro puñaladas. El delincuente está preso y confiesa el delito, pero no dice la causa de la riña.

—Telegrafían de Teotecpote que en una barbería ayer ocurrió un pleito, resultando un hombre herido con puñaladas mortales. El agresor se dió á la

Contenido del N.º 80

Una criatura perdida en la noche de la tempestad.—Servicios que presta un perro para salvarla.—Entierro de las dos muchachas muertas por el rayo.—Pánico que se apoderó de los acompañantes al sepelio.—Un hombre herido en Santa Bárbara.

fuga y el herido falleció á los pocos momentos."

En su crónica dice: "Longevidad.—A la edad de NOVENTA y DOS AÑOS murió la señora Josefa Cordero de Campa, vecina del distrito de la Merced. Paz á sus restos."

EL DERRCHO.—Hemos progresado artículo editorial. Fragmentos del Br. Bar. Extensa revista de la Prensa. Comunicado y gacetas.

EL DIA.—"El talón de Plata" artículo que comienza así: "El Día", que no blasona de pericia en asuntos económicos, se habia abstenido de emitir opinión acerca de tan grave asunto? Y hacia bien! Crónica del improvisado concierto de la Escuela de Música de Santa Cecilia. Un bien escrito Himno de la Liga de Obreros, por don Ramón Matías Quesada. Crónica

EL BRAZÚ.—No hemos recibido la visita del apreciable colega.

SERVICIO DE LA NOCHE

Un anciano llegó anoche á esta redacción á quejarse en nombre del gremio de lavanderas del Paso de la Vacca, de que se haga allí por el barranco el tiro al blanco con ametralladoras, cosa que las perjudica altamente, pues no pueden empezar con su diaria faena sino hasta que los artilleros se retiran. Traslado al Ministro del ramo.

Ferrocarril al Pacífico

Hasta las 7 p. m. anoche no llegó el tren procedente de Río Grande á causa de haberse descarrilado dos carros de plataforma, lo que impidió el tráfico.

COMUNICADOS

La Junta de Edificación del Mojón

Sesión pública y extraordinaria celebrada por la Junta de Edificación de San Pedro del Mojón, á la 1 p. m. del ocho de junio de mil novecientos dos con asistencia de los vocales don Manuel Arias H., don Juan Quesada y don Gerardo Sequeira, del Tesorero don José M. Muñoz y de gran número de vecinos.

Artículo 1.º—Se procedió á nombrar Secretario "ad hoc" y por unanimidad el nombramiento se hizo en don Dagoberto Quiros.

Acto continuo el señor Cura dijo: la llegado á mí noticia que un individuo ha afirmado que "en esta Parroquia no hay Junta de Edificación y que por consiguiente los fondos de la Iglesia están mal administrados, que los intereses de la Iglesia que se disentan en dos puntos y vosotros los miembros de la Junta, sois los llamados á hacerlo. Aquí os ve y os voy injosa representación de este pueblo. Guardados de dar fallo no conforme á vuestra conciencia. Si me he apoderado de los fondos de la iglesia baselo alistar como? Conviene á la Eclesiástico me castigue. Y me retiro para que holgada y libremente discutáis estos puntos.

Oída esta breve alocución la Junta acordó: Artículo 2.º—Se aplica al señor Cura que no se retire por cuanto no hay inconveniente en expresar su opinión delante de él.

Seguidamente el señor don José María Muñoz, Tesorero, tomó la palabra, y en un espiendor del culto haciendo de esta manera economías de gran valor en favor del pueblo y de la Iglesia.

Después del señor Tesorero Muñoz, los demás miembros de la Junta cambiáronse sus opiniones y razonamientos, sin que se notase discrepancia alguna de ideas, y luego, procedieron á redactar el siguiente artículo:

Artículo 3.º—Esta Junta declara que no tiene que hacer lucro alguno al señor Cura con respecto á su administración durante el tiempo en que no se han celebrado sesiones lo cual ha sucedido simplemente por no existir en la Tesorería fondos necesarios para la empresa de nuevos trabajos y por esperar mejor ocasión para arribarlos.

Artículo 4.º—Se acuerda dejar esta acta definitivamente aprobada firmando los Vocales, Tesorero y Secretario ad hoc.

Vocales:

MANUEL ARIAS H. JUAN QUESADA. GERARDO SEQUEIRA

Tesorero. Secretario. JOSÉ M. MUÑOZ DAGOBERTO QUIROS A.

Como verá el lector esta sesión tuvo lugar antes de que los amigos partidarios del Presbítero Andrés Fuentes comenzaran á turbar la tranquilidad de este pueblo en orden á la cuestión religiosa. Ya verá también el lector como los partidarios del Presbítero Fuentes no pueden contar con el apoyo de la Junta de Edificación

Avisos

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES

Table with exchange rates for London, Alemania, Italia, España, New York, San Francisco, New Orleans, Guatemala, and Nicaragua.

CAMBIOS

BANCO DE COSTA RICA

Table with exchange rates for London, New York, San Francisco, and other locations.

Agosto 5 de 1922

FERROCARRIL DE COSTA RICA SERVICIO DE TRENES

Table with train schedules for San José to Limón, San José to Alajuela, San José to Cartago, and Cartago to San José.

A VISO

Teniendo que ausentarme del país, vendo las siguientes propiedades: Una finca de potrero y montaña en San Isidro de la Arenilla...

ALEJANDRO ALVARADO H. FABIO BAUDRIT

Han establecido su bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

DR. MOISES CASTRO F.

DESPOCHA EN LA BOTICA ALEMANA de 8 a. m. a 8 p. m. En las demás horas, en su casa de habitación Calle 18 N. 125 metros al N. del Mercado.—Agosto 20.—1 m.

NUEVA CARNICERIA "EL 8 DE MAYO"

Habiendo tenido un arreglo con la "United Fruit Co", dispongo de ganado gordo, teniendo el gusto de manifestar a mi numerosa clientela que cuento con magnificos empleados. Todos los días destazo novillos. Se envía carne a domicilio.

J. JOAQUIN QUESADA

A VISO

Estoy autorizado para vender una finca de bananos, contigua a las de la United Fruit Co. Diríjase por escrito, casilla número 414 Correo San José, agosto 23 de 1922.

OJO

Vendo un lote de construcción al Sureste del Parque Nacional. Consta de 13 varas de frente por 8 varas de fondo. También vendo una finca en Grecia diez minutos a pie de la Plaza. Consta de quince manzanas. Se llama "La Margarita". ENTENDERSE CON EL SR. W-J, FIELD

SE VENDE O SE ARRIENDA

un sitio de ENGORDO a dos horas y media a caballo de Cartago constante de 80 a 90 manzanas. Entenderse con el que suscribe en la misma provincia. 15 v. FERNANDO GARCÍA.

BREVA A C/ 20 CAJA

Se ofrece al público en la nueva fábrica de BREVA marca DALIA, instalada con todos los elementos necesarios; para la elaboración contomos con máquinas inventadas en el país por uno de los fabricantes. Cada caja de 10 kilos contiene 273 tabletas, las cajas vacías en buen estado que se nos devuelvan, las compramos a q. 0.50, detrás de la casa de los Leones, Paso de la Vaca.

Charpentier & Galindo APARTADO N° 93

VERDADERO ELIXIR TONICO ANTIFEMBRICO DEL D. GUILLIE. Empleado con éxito desde hace más de ochenta años, contra las enfermedades del Hígado, del Estómago, del Corazón, Gota, Reumatismos, Fiebres Palúdicas y Peritosisas, la Disenteria, la Gripe o Influenza, las enfermedades del Cúta, las Lombricias y todas las enfermedades ocasionadas por la Elix y las Fiemas.

ALQUILO por largo tiempo y en buenas condiciones, mi casa situada en la Plaza de la Fábrica. Es de alto y enteramente aislada de otras, con el sol por todos lados y excelentes condiciones higiénicas. Entenderse en la misma casa con RAMÓN ESPINACH.—Agosto 24 de 1922.—10 A.

AGUAS DE MONDARIZ

Esenciales para diabetis, anemias, dispepsias, afecciones del estómago, hígado y convalecencias de enfermedades graves. De venta en las principales farmacias de San José.—Unico depósito en Costa Rica: PULPERIA EL ORIENTE.

ORIZA-POWDER Flor de Arroz. FRESCURA Y PERFUME INCOMPARABLE. PERFUMERIA ORIZA de L. LEGRAND. Inventor del Producto VERDADERO y acreditado ORIZA-OIL. 11. Place de la Madeleine, Paris. SE HALLA EN TODAS LAS CASAS DE CONFIAZLA.

AVISO

Se alquila ó se vende un potrero de como 50 manzanas, situado a PUENTE DE TIERRA a una hora de esta capital. San José.—Apartado N° 103.

PROCURAR RELACIONES.

Cuanta más gente conozcas, mejores serán tus probabilidades de encontrar entre ellas relaciones útiles. Nadie puede ser independiente de sus semejantes ó de sus circunstancias. Es una tentación decir que no es importa lo que otros hagan ó lo que crean acerca de ti, porque podrás necesitar de su ayuda ó consejo en cualquier momento. El mismo principio es aplicable a los aparatos que economizan trabajo. Es mucho mejor entender la luz con solo apretar un botón al lado de la cama, que tener que levantarse a prender un cerillo y después el gas. Cuanta más cosas sabes hacer, mejor respaldado estás en las emergencias de la vida. Es la ignorancia en estos asuntos la que causa una incalculable pérdida de tiempo, dinero y salud. "Ahí sí lo hubiera sabido a tiempo," es el grito triste y lamentable de una multitud de personas que se encuentran agobiadas por alguna enfermedad de la cual cierto remedio las podría haber librado. Ahora bien, los conocimientos se adquieren por medio de la vista ó del oído. Por lo mismo es razonable suponer que lo que os vamos a referir acerca de la PREPARACION DE WAMPOLE sea la noticia más valiosa que se publica en este periódico. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuestos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. No tiene igual para la reconstrucción de los enfermos y tísicos. En todos los casos de Fiebre Escrfula, Reumatismo, etc., se ha mostrado digno de toda confianza. Los enfermos delgados y demacrados pronto recuperan su salud y fuerzas. Un enfermo gran doce libras en peso con una sola botella. Si ahora la necesitas, tómala ahora, y si no, hácela por conocerla, para saber lo que habéis de hacer cuando se presente la ocasión. Nadie sufrirá un desengaño con esta. En Boticas

APARECE TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DIAS FERIADOS. ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS OCHO Y DOCE DE LA NOCHE. PUBLICA LAS NOTICIAS ULTIMAS DE LA VISTERA. HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA. OFICINA DE REDACCION, ADMINISTRACION Y IMPRIMERIA: Anselmo local de "El Noticiero" Apartado No. 100. Avenida 5ta. Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

"El Noticiero" DIARIO DE LA MANANA. APARECE TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DIAS FERIADOS. ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS OCHO Y DOCE DE LA NOCHE. PUBLICA LAS NOTICIAS ULTIMAS DE LA VISTERA. HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA. OFICINA DE REDACCION, ADMINISTRACION Y IMPRIMERIA: Anselmo local de "El Noticiero" Apartado No. 100. Avenida 5ta. Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

GERHARD MENNEN. Proprietario de los POLVOS DE TOCATOR de Talco boratado, es uno de los anunciantes que con perseverancia y sentido común ha tratado de establecer un negocio de reputación internacional.



Su fisonomía así como los polvos, son ya conocidos en el mundo entero, los polvos a causa de la individualidad y habilidad química de su invento, y su retrato porque va siempre acompañado de los POLVOS, precaución adoptada por el para evitar las falsificaciones. Por consiguiente el retrato se distribuye por todas las partes del globo, en las quince millones de cajitas que se venden anualmente. El departamento de Guerra de los Estados Unidos, compra grandes cantidades de los POLVOS DE MENNEN, para alivio de los pies doloridos y rostro asoleado de los soldados. En las Repúblicas Sud-Americanas y países de Europa se están embarcando grandes consignaciones, desde Newark, New Jersey, donde se halla el Laboratorio.

Leonidas Briceño PASANTE DE ABOGADO Despachan la Redacción de EL NOTICIERO